
4775 - نصرانية تريد الإسلام وزوجها كافر مخمور ومتعلقة برجل مسلم

السؤال

بدأت دراسة الإسلام قبل عدة شهور ، عندي قرآن وأنا مشغولة بقراءته والشيء الذي يجب أن أعترف به هو أنني
أقارنه بالإنجيل .

أنا تقريبا جاهزة لاعتناق الإسلام ولكن لدي مشكلتان كبيرتان.
أولا: أنا متزوجة من رجل نصراني يسكر كثيرا ولا يعمل في هذا الوقت ، عندما يسكر يصبح شخصا لا أحبه كثيرا ،
أنا لا أشرب أبدا وقد توقفت عن الشرب منذ عدة سنين ، والدي كان شديد الشرب للخمر ومع الأسف زوجي كذلك .

   
الحب بسبب أخلاقه وتصرفاته ، ما زلت أحبه ، عندما يكون في كامل قواه العقلية )غير سكران( فإنه يكون أفضل

وأكرم إنسان ويعمل كل ما يطلبه منه أصدقائه أو عائلته.
لدينا طفلان ولكنهما منزعجان جدا بسبب كثرة شربه ، إذا تركته الآن فإنه سيتورط ولا يستطيع التصرف بمفرده ،

اعتماده على نفسه قليل جدا في هذه الحالة ولا أدري ما أفعل .
ثانيا : لي صديق مسلم أصغر مني بكثير ونعرف بعض منذ سنتين وقد بدأت أحبه .

المشكلة أنه متزوج وله طفلان كما أنه أصغر مني بكثير وهو صديق لزوجي وأنا صديقة لزوجته ، لم أوضح له
مطلقا بما أشعر به تجاهه ولكنني أحلم كثيرا بما قد يحصل ، أعلم أن هذا خطأ وأنا لست من النساء التي تترك

زوجها من أجل رجل آخر ولكنني لا أشعر بالسعادة الزوجية منذ 6 سنوات ولم أمت حتى الآن.
أود الدخول في الإسلام ولكنني أخشى أن يتغير تصرف صديقي تجاهي إذا أصبحت مسلمة ، نحن الآن نزور

بعضنا ونتحدث عن كل شيء من التجارة للدين وأنا لا أريد أن أفقد صداقته.
صديقي ملتزم بدينه جدا .

الإجابة المفصلة

لا بدّ أن القناعة التي حصلت لديك كبيرة وقوية لأنها مبنية على دراسة وجاءت بعد مقارنة بين القرآن والإنجيل
ولا نظنّ أنّك محتاجة لمزيد من الإقناع لكن المشكلة التي تتحدثين عنها تتعلق بالخطوة التالية ألا وهي الدخول

الحقيقي في دين الإسلام والبدء بممارسة حياة إسلامية ، ونحن لا نرى معوقات حقيقية تحول دون الإقدام على
هذه الخطوة ودعينا نناقش كلا من المشكلتين على حدة .

المشكلة الأولى : ماذا سيكون الموقف من زوجك السكّير بعد دخولك في الإسلام ؟ بالنسبة للحكم الإسلامي
رعي فإنّك بمجرد دخولك في الإسلام تدخلين في العدة وهي فترة انتظار . الشّ

ا ، تِهَ دَّ ي عِ تْ فِ امَ ا دَ ا مَ قُّ بِهَ وَ أَحَ هُ لَمَ فَ مَّ أَسْ رٌ ثُ افِ ا كَ هَ جُ وْ زَ تْ وَ لَمَ ا أَسْ أَةَ إذَ رْ نَا أَنَّ الْمَ نْدَ رُ عِ الأَمْ الِكٌ رحمه الله : وَ قالَ مَ

2 / 1

https://m.islamqa.info/ar/answers/4775
https://m.islamqa.info/ar/answers/4775


ا .   هَ لَيْ يلَ لَهُ عَ بِ ا فَلا سَ هَ تُ دَّ تْ عِ ضَ نْ انْقَ إِ فَ
قَّفُ وَ تَ ولِ يَ خُ دَ الدُّ إِنْ كَانَ بَعْ الِ وَ ي الْحَ لامِ فِ ةُ بِالإِسْ قَ رْ تْ الْفُ عَ قَ ولِ وَ خُ لَ الدُّ بْ ا قَ مَ هِ دِ لامُ أَحَ ا كَانَ إسْ يُّ إذَ عِ افِ الَ الشَّ قَ وَ

لَ بْ رُ قَ لَمَ الآخَ نْ أَسْ إِ رٍ فَ هُ لاثَةُ أَشْ ثَ إِلا فَ يضُ وَ نْ تَحِ مَّ انَتْ مِ وءٍ . أهـ ) أي ثلاث حيضات ( ” إنْ كَ رُ يِّ ثَلاثَةِ قُ ضِ لَى مُ عَ
ا .. تبيين الحقائق شرح كنز الدقائق ج2 باب نكاح الكافر مَ هِ لَى نِكَاحِ ا عَ مَ هُ ةِ فَ دَّ هِ الْمُ ذِ اءِ هَ ضَ انْقِ

. فأسلمي واعرضي الإسلام هِ لَيْ لَى عَ عْ لا يُ لُو وَ عْ لامُ يَ ا ، والإِسْ لَقً طْ رِ مُ افِ تَ الْكَ وزُ أَنْ تَكُونَ تَحْ جُ ةَ لا يَ لِمَ سْ ا لأَنَّ الْمُ ذَ هَ وَ
ة ففارقيه وخلّيه سلم وانقضت العدّ عليه فإن أسلم فالحمد لله ولعلّ ذلك يكون سببا في تركه الخمر وإن لم يُ

سف عليه ، ولعل ة وسكره متعب جدا لك وللأولاد والمعيشة معه لا تُطاق فلا يؤُ وخصوصا أنّ أحواله غير مرضيّ
ضك خيرا منه . وكونه لا يستطيع أن يدبّر أموره فهذا بما كسبت يداه وهو الذي جنى على نفسه ، ولو الله يعوّ

سلم ليعود إلى زوجته وولديه . ط يراجع نفسه ويتأثّر ويُ حصل فراق فتعب وتورّ
أما المشكلة الثانية فإنها خطيرة حقا لأنها قائمة على علاقة غير صحيحة شرعا بين رجل وامرأة أجنبية يتبسطان

ثان في أمور شتى دون ضوابط فنشأ عن هذا الواقع الخاطئ واقع خاطئ آخر وهو محبة فيها بالحديث ويتحدّ
وتعلّق بشخص أجنبي وخشية فراقه ثم المفاضلة بين العلاقة معه وبين الإسلام ، مع أن الاستمرار في العلاقة

المنفتحة بهذا الشكل له أضرار والدخول في الإسلام واجب تنبني عليه السعادة في الدنيا والنجاة من نار جهنم في
الآخرة ، وبالإضافة إلى ذلك فإننا لازلنا نستغرب كيف يكون ملتزما بدينه جدا – كما تقولين – ثم يقيم علاقة بهذا

خص كل الذي تصفينه فيه بأنه صديقك ، فالواجب عليك المبادرة إلى الدخول في الإسلام ونصح هذا الشّ الشّ
بطريقة مناسبة ) كإرسال النصيحة الصحيحة والواضحة إليه بالبريد الإلكتروني مثلا( ، ولتكوني على ثقة بأنك إذا

رضي عنك الناس ، أسلمت فسيجعل الله لك فرجا ومخرجا ويرزقك من حيث لا تحتسبي فأرضِ ربّك يرضَ عنك ويُ
والله يوفقنا جميعا لما يحبّ ويرضى .
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